

# Accès au droit. Un forum bien utile



La plupart des professionnels présents au forum ce 27 avril assurent également des permanences à la Maison de justice et du droit (MJD) de Loudéac. Le Télégramme/Thierry Le Corre

## Thierry Le Corre

Connaître ses droits, tel était l'objectif du forum de l'accès au droit organisé le 27 avril à Loudéac. Plusieurs partenaires du Conseil départemental de l'accès au droit (CDAD) avaient répondu présent pour informer le public.

La ville de Loudéac a accueilli le samedi 27 avril la quatrième édition du forum de l'accès au droit. Durant, tout une matinée, le public était invité à rencontrer les professionnels du droit, de la sécurité publique mais aussi des conciliateurs de justice, médiateurs, des spécialistes de l'aide aux victimes, du droit de la famille... Objectif : s'informer, prendre conseil, découvrir les services qui existent.

### « Les violences faites aux femmes »

Des professionnels ravis de se prêter à l'exercice, à l'image du Major Le Mée, commandant la brigade territoriale autonome de Loudéac. « On est présent pour répondre aux questions des visiteurs sur tous les domaines et conseiller au mieux, orienter... », com-

mente-t-il. Les gendarmes avaient des informations à donner sur les tentatives d'escroquerie, les fraudes à la carte bancaire sur internet, les abus de confiance mais aussi les violences intrafamiliales qui représentent 25 % des interventions dans les Côtes-d'Armor.

« Les violences faites aux femmes » étaient justement le thème de la conférence du jour. Les intervenants ont rappelé les différentes formes de violences subies, évoqué la prise en charge des victimes. Le fléau touche toutes les catégories sociales.

### Informier

« Orienter vers le bon service », « recueillir les doléances » des uns et des autres, informer... telles étaient aussi les missions des policiers municipaux lors de ce forum. « On sert souvent d'interface avec d'autres services. C'est bien de se rencontrer et de mettre un visage sur un service partenaire », exprime Patrice Debois, le chef de la Police municipale.

Même son de cloche chez Nathalie Nocrekul, de l'association Le Gué, qui a œuvré toute la matinée pour présenter sa structure spécialisée dans la médiation familiale. Un forum et une présence de son association à Loudéac (sous forme de permanence) qu'elle juge très utiles : « C'est important qu'il y ait cette facilité d'accès pour les personnes qui veulent mettre en place

une médiation », souligne-t-elle.

### La défense du citoyen

Les deux délégués du défenseur des droits, Jean-Yves Delporte et Michel Tourbin, participaient à leur quatrième forum de l'accès au droit. C'est dire l'importance que revêt l'événement pour eux. Leur spécialité ? La défense du citoyen lorsque ce dernier rencontre un problème avec un service public mais aussi la lutte contre les discriminations, la défense du droit de l'enfant... Pour l'heure, les délégués n'assurent pas de permanence à Loudéac mais ne désespèrent pas de trouver un bénévole. Avis aux intéressés (Infos : jean-yves.delporte@defenseurdesdroits.fr).

Les avocats, l'association de défense des consommateurs UFC-Que Choisir, l'association Crésus (surendettement), l'huissier de justice présent ont été aussi très sollicités ce samedi. « Problème de construction, de voisinage, pensions alimentaires... l'intervient dans tous les domaines », exprime maître Langer, huissier. Un professionnel qui constate que son activité ne fléchit pas.

Le mot la fin appartient à Nelly Moire, écrivain public : « C'est mon premier forum et je dois dire que l'on a la chance d'avoir cette Maison de justice et du droit à Loudéac. Il ne faut pas hésiter à utiliser ses services afin qu'elle fonctionne et perdure ».